

EL DIARIO DE ZARAGOZA.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE NOTICIAS GENERALES Y AVISOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.

ZARAGOZA.— 3 meses 4 ptas. Un número suelto.
6 id. 7-50
12 id. 14-50 Idem id. atrasado

REDACCION Y ADMINISTRACION, COSO, 61.

La correspondencia se dirigirá al director
DON CARLOS VARA DE AZNAREZ.

PRECIOS DE SUSCRICION.

PROVINCIAS...— 3 meses 6-50 ptas. ESTADOS UNIDOS...— 3 meses 22 ptas.
ISLA DE CUBA...— id. 7 prepagados en la union postal.
FILIPINAS...— id. 9

ALBERTO ALADREN

ha trasladado su establecimiento de
PLATERIA Y JOYERIA
á la calle de D. ALFONSO I, número 25

LA MADRILEÑA, SAN FELIPE, 13, SU
anuncio, en la 4.ª página.

LLAMAMOS LA ATENCION SOBRE EL
anuncio de la lito-tipografía de A. A. Olivan é
hijo.

EL DIARIO.

Bismarck y Leon XIII.

Ya lo hemos dicho muchas veces, y cada vez nos confirmamos más en nuestro juicio. El Pontificado de Leon XIII pasará á la historia rodeado de una aureola de gloria que pocos hubieran podido conquistar en las actuales críticas circunstancias.

Se necesita tener todo el finísimo talento del Pontífice Leon XIII, se requiere toda su exquisita habilidad, y su grandísimo tacto para obtener los triunfos que el Pontificado obtiene en este siglo de indiferencia, y que parece ha tomado á su cargo reconstruir bajo débiles cimientos el edificio que á través de otros siglos se ha formado.

En pleno siglo XIX, el Papa ha sido nombrado por dos naciones de acuerdo para que intercediera como amigable mediador, recordando de esta suerte aquellos tiempos en que el Pontificado ejercía tan universal y bienhechora influencia. Esos tiempos creíase por algunos que no iban á volver; pero la prudencia y el talento de Leon XIII han hecho renacer las más gratas esperanzas, y soñar todavía con un porvenir lisonjero, tal vez no lejano, en que ciertas luchas de la fuerza se depongan ante la mediación de benéfico y pacificador influjo.

Y el hecho tiene más importancia y ha de pesar más en la balanza del juicio, teniendo en cuenta que uno de los que se han sometido al arbitraje es el canciller Bismarck, que no es católico, y se ha distinguido en más de una ocasión por sus persecuciones á la Iglesia.

La mediación en el asunto de las Carolinas es por sí suficiente para comprender que se ha adelantado mucho en el camino, pero á ese hecho hay que añadir otros que purifican más y más las esperanzas.

Todos recuerdan, en efecto, las famosas leyes de Mayo dadas por la iniciativa é influencia principal de Bismarck, y por las cuales se sometía en el imperio alemán la enseñanza y propaganda religiosas á la intervención del Estado. Estas leyes eclesiásticas eran como es natural un poderoso obstáculo contra el clero y un valladar á veces insuperable para la libre propagación del catolicismo.

Desde entonces el centro católico de la Cámara alemana ha trabajado sin descanso para la derogación de esas leyes. El canciller ha procurado conquistarse el apoyo de este centro en diversas ocasiones; pero ahora, recientemente ha dado un paso de altísima importancia para los intereses católicos.

Bismarck ha presentado en la Cámara de los señores de Prusia un proyecto de ley que modifica esencialmente las leyes de Mayo. Por este proyecto los seminarios y establecimientos preparatorios para el ejercicio de las funciones espirituales quedarán libres en adelante de la vigilancia especial del Estado, y solo serán sometidos á las prescripciones generales de la ley relativas á la vigilancia de los estableci-

os de instruccion pública y educativa. El ejercicio de la jurisdicción naria se devuelve libre y por el soberano Pontífice este proyecto, de cuya aprobación ley no se duda, se afianzan por modo principal las relaciones entre Bismarck y el Romano Pontífice.

Leon XIII ha sabido conquistar benevolencia y simpatía para la causa del catolicismo en Alemania, cuando se desesperaba de encontrarla, uno de los telegramas que hoy publicamos hace referencia á la misma cordialidad de relaciones. Por este camino, y no con marcadas intransigencia, es como se obtienen triunfos en la época actual para el catolicismo.

Si Bismarck persiste en las tendencias que demuestra, y no es probable que las abandone despues de los hechos que ha ejecutado, mucho pueden prometerse los católicos y los intereses generales de Europa. El siglo XIX, como hijo del XVIII, podrá tener hechos desgraciados para la Iglesia, pero registrará tambien grandes triunfos muy especialmente dignos de aprecio por las circunstancias difíciles en que se obtienen.

Correspondencia particular de «El Diario.»

Madrid 28 de Febrero de 1886.

Sr. Director de EL DIARIO.

Muy señor mio: Mientras Ruiz Zorrilla desahoga su bilis en las columnas de la *Mot d'ordre*, y hace alarde una vez más de la soberbia que lo dominan, los *ofalateros* republicanos siguen en Madrid sin lograr enterdersé, y atendiendo cada cual á su juego, sin importarles un ardite la suerte de los demás.

La conducta de éstos es digna de la que observa el testarudo emigrado.

Tan risible resultan las baladronadas de éste, como los cabildeos y las ambiciones de los demás.

Sostiene D. Manuel que el ejército está á sus órdenes, que opulentos banqueros le ofrecen sus caudales, y que el día que á él se le antoje *hará* la revolución.

Pero las gentes serias se rien de esos ridículos alardes, tanto como de las luchas que aquí vienen sosteniendo los demócratas por distrito de más ó menos.

El ejército es tan leal á las instituciones como su honor y disciplina le ordenan.

Los banqueros no han de ser tan locos que entreguen su dinero para una loca aventura, y la opinion ya sabemos el caso que hace del que se pasa la vida en el extranjero, haciendo el *bú* y comprometiéndolo á cuatro mentecatos.

Que el gobierno cumpla con su deber siendo todo lo previsor que las circunstancias requieren, y ya verá el revolucionario impenitente de que le sirven todas sus arrogancias.

Pero vengamos á los republicanos que se usan por aquí.

Es sabido que el Sr. Salmeron presenta su candidatura por Badajoz.

Pues bien, era preciso que se diera una muestra más de la cordialidad con que se tratan los demócratas, y se encargó de ello el Sr. Baselgas asegurando ayer á cuantos querían orle que tenía cartas de recomendación de Ruiz Zorrilla para que lutte en frente de Salmeron.

Pero lo más curioso es que caracterizados zorrillistas niegan lo de las recomendaciones, con tanta energía y con tales razonamientos que cualquier persona les da crédito.

Pero allá se las compongan ellos, porque tratándose de distritos ya sabemos lo que los liberales dan de sí.

El que inspira verdadera lástima es el gobierno.

La marea sube y los ministros están con el agua al cuello.

Se hace materialmente imposible seguir el curso de tanta conferencia, de tanto tira y afloja y de tanto belen electoral como caracteriza á la situación.

El gobernador de Madrid ha tenido que presentar la dimision tres veces en cuarenta y ocho horas, para contener los pujos de independencia del presidente de la diputacion señor marqués de Saldoal.

Felizmente para el señor conde de Xiquena el terreno que pisa es firme, y el prócer demócrata ha sido derrotado y se quedarán sin diputacion los candidatos que el marqués apoya para los distritos de Navalcarnero y Getafe.

El presidente del Consejo rendido de tanta visita, ha tenido que encerrarse en su despacho, dando orden de que no recibe absolutamente á nadie.

El ministro de la Gobernacion ha sido más radical, y esta mañana emprendió la fuga, habiendo pasado el día en Carabanchel.

Mañana se celebrará Consejo de ministros.

No hay para qué decir que será un Consejo puramente electoral.

Procuraremos enterarnos de los muertos que resultan.

Segun telegramas oficiales se ha constituido el ayuntamiento de Almería, el cual ha telegrafiado al presidente del Consejo, reiterando su adhesion á la Reina Regente y al gobierno.

Las infantas D.ª Eulalia y D.ª Cristina, continúan mejorando.

Los círculos políticos se encuentran desiertos, y es grande la carencia absoluta de noticias.

Con este motivo se habla de nuevas disidencias en el partido, que se manifestarán en la asamblea.

El ministro de la Gobernacion y el director de sanidad, han pasado el día de hoy en Vista Alegre.

En algunos círculos militares se dice que el ministro de la Guerra, en vista de las dificultades con que tropezaba, ha desistido del proyecto de capitalización de los empleos militares.

Bolsa.—Contado, 00'00.—Fin mes, 00'00.—Próximo, 58'75.—Exterior, 00'00.—Amortizable, 00'00.—Cubas, 00'00.—Banco de España, 000'00.—Operaciones. Poco negocio.—Barcelona: interior, 58'63 1/2.—Exterior, 58'85.—Londres, 00'00.

Suyo afectisimo.—M.

TELEGRAMAS.

(De nuestro servicio particular.)

Londres 27 (10:20 mañana).— 3.000 obreros empleados en las fábricas próximas á Birmingham, se han declarado en huelga á consecuencia de haberles anunciado que se les rebajaría el 10 por 100 de sus salarios.

Los huelguistas han apedreado al director de una de las fábricas, y rotó las puertas y ventanas de la misma.

Poco despues han aumentado los huelguistas, y en número de 4.000, despues de romper los cristales, y algunas máquinas de las otras fábricas, se han marchado hácia la ciudad de Birmingham.

La policia ha salido á su encuentro para impedir que los huelguistas realizaran actos como los de Londres.

Sin embargo, los ánimos continúan muy exaltados, y se temen con este motivo graves sucesos.

La poblacion de Birmingham, hallase muy alarmada; pues teme que los

obreros venciendo á la policia, puedan entrar en la ciudad y entregarse al saqueo.

Esta mañana ha salido un batallon de infanteria para reforzar á aquella guarnicion.

Polonia 27 (11:25 mañana).—Acaba de firmarse en esta capital la escritura para la constitucion de una sociedad fundada con el objeto de adquirir todas las fincas que los propietarios polacos tengan necesidad de vender, á consecuencia de las vejaciones de que son objeto por parte de los alemanes y de los rusos.

De este modo la nueva sociedad impedirá que todos aquellos bienes caigan en manos ni de los rusos ni sobre todo del gobierno prusiano, á fin de que éste último no pueda pretender ni realizar la dominacion germanica en el gran ducado de Posen.

Marsella 27 (3:20 tarde).—El vapor *Yang-Tse*, procedente de China, ha fundeado en este puerto.

Ha conducido sesenta pasajeros, entre los que se encuentra el general Courcy, antiguo general en jefe del ejército de ocupacion en el Tonkin, con sus dos ayudantes de campo.

Dicho general, acompañado de su señora que lo esperaba y sus ayudantes, acaba de salir para Paris en el tren expreso.

Berlin 27 (6:40 tarde).—El emperador de Alemania, á consecuencia de la caída que sufrió en el baile, tiene una ligera contusion, que le obligará á guardar cama algunos días.

Roma 28 (10:15 m.).—Con motivo de ser ayer el octavo aniversario de la coronacion de Leon XIII, éste mandó repartir 4.000 pesetas entre los pobres de esta capital.

La cordialidad de relaciones entre la Sante Sede y el príncipe de Bismarck aumentan de tal manera, que según se asegura, el canciller mandará que se provean los curatos vacantes en toda Prusia, antes de finar el mes de Marzo, y de acuerdo con el Vaticano.

Paris 28 (11:10 tarde).—4 por 100 exterior español, 00'00.

D. Antonio de la Calle dió anoche una conferencia en el Gran Oriente sobre la política de actualidad de España. Las apreciaciones del republicano español han pasado desapercibidas para la colonia española.

Se asegura que de aprobarse la autorizacion al gobierno para la expulsion de los príncipes, el príncipe Víctor abandonaría en el acto la Francia.

Los anuncios de que sería derrotado el gobierno en el tratado de Madagascar no se han confirmado, pues la Cámara aprobó ayer dicho tratado por 459 votos contra 29.

Paris 28 (11:30 mañana).—Las últimas noticias recibidas de Decazville, dicen que continúa la huelga de los mineros. Han llegado algunas tropas que no han tenido necesidad de obrar, pues los huelguistas esperan ver satisfechas sus exigencias.

Como esto se considerará imposible témense grandes desórdenes en Decazville, y que se propague á otros distritos mineros.

Causa de Ripamillán.

Continuacion de la defensa de Vicente y Ripamillán (D. Pedro).

A las doce y media del día 27, dió comienzo la sesion quinta del juicio de este célebre procesamiento.

El Sr. Comin (D. Pascual), empieza su oracion forense, recorriendo habia empleado completa la sesion anterior, y hace un breve resumen de cuanto habia dicho durante aquella en pró de sus defendidos.

Entra á juzgar las declaraciones de Artiguez bajo otro punto de vista de si obedece al móvil de alguna ostigacion ó es hijo del remordimiento. Que existan datos suficientes en los autos para demostrar que han sido com-

